

# Fachschaftsrat Germanistik

Universität Potsdam

Am Neuen Palais 10

Haus 5, Raum 0.06

## Sitzung des Fachschaftsrats Germanistik am Freitag, den 30.10.2015 von 12.00-14.10 Uhr

Anwesende: Veronika, Elisabeth, Jana H., Nathalie, Naemi, Isabel, Anika, Julia, Matteo, Lea

Entschuldigt: Felix

Unentschuldigt:

Protokollant/in: Jana H.

Beschlussfähigkeit: ja

### Tagesordnung:

- 1.) Begrüßung der Mitglieder: Feststellen der Anwesenden; Besprechung des Ablaufes; Bestimmung des „Redewächters“
  - Redewächter: Naemi
- 2.) Aktuelle Themen:
  - 2.1) Haushaltsplan für das neue Jahr
    - Der von Naemi und Isabel erstellte Haushaltsplan wurde einstimmig angenommen (10 Ja-Stimmen)
  - 2.2) Nachbereitung der Ersti-Woche/ der Ersti-Veranstaltungen
    - **Jede Arbeitsgruppe** erstellt zeitnah eine Art Checkliste für die Planung der jeweiligen Veranstaltung, in der z.B. folgende Dinge aufgeführt sind:
      - Was muss eingekauft werden?
      - Was muss bis wann gemacht werden? Wie viel Zeit beansprucht ein Planungsschritt ungefähr?
      - Ansprechpartner
      - Was muss organisiert werden?
      - Wie viele Leute sollten ungefähr in der Gruppe sein?
    - Für die nächste Ersti-Planung ist wichtig, dass im Vorfeld besser kommuniziert wird, wer genau wie viel Zeit hat etc. Auch innerhalb der Gruppen muss es eine bessere Kommunikation geben.
    - Stundenplanbau: Beim nächsten Mal sollte mehr Zeit eingeplant werden, vielleicht 2 Termine oder 2 Räume, in denen zeitgleich die Veranstaltung angeboten wird.
  - 2.3) Beschwerden von Studierenden/Anwesenheitspflicht
    - **Die studentischen Beschwerden werden gesammelt und in der FSR-internen Facebookgruppe besprochen. Der FSR wird sich mit fragwürdigen Beschwerden, zu denen er sich nicht klar positionieren können, an Prof. Dr. D`Aprile wenden.**
  - 2.4) Beschwerdemail über Herrn Leubner bezüglich Anwesenheitsliste
    - Matteo hat sich per Mail an Herrn Prof. Dr. Leubner gewendet und das Problem mit ihm besprochen. Herr Leubner wird in seinen Seminaren nochmals darauf hinweisen, dass seine Anwesenheitsliste in keinsten Weise Auswirkungen hat auf das Bestehen des Kurses etc.
  - 2.5) Unterstützung Gastvortrag „Berufsorientierung“?
    - **Isabel** informiert sich über den dahinterstehenden Verlag und abhängig davon wird der FSR den Gastvortrag unterstützen. **Die Absprache erfolgt über die FSR-interne Facebookgruppe.**
  - 2.6) Erhöhung des Lehrdeputats für wissenschaftliche Mitarbeiter
    - Der FSR beobachtet die Entwicklung dieser Thematik.

## 2.7) Nächste FSR-Wahl

- Wir müssen uns darüber informieren, wie viele Mitglieder der FSR maximal umfassen darf.  
(Matteo)
- Veronica informiert sich darüber, ob sich Jana V. zur Wahl aufstellen lassen kann.
- Es wird einen Wahlauftrag über den Verteiler geben, ca. Mitte Dezember. Bis Ende Dezember müssen potenzielle Kandidaturen an den FSR übermittelt werden.
- Am 04.01.2016 (wahrscheinlicher Termin) wird es eine Sitzung geben, in der die neuen Kandidaten über die Aufgaben des FSR informiert werden.
- Die Wahlen werden wahrscheinlich vom 11.01-22.01.2016 stattfinden.

## 2.8) Weiteres

- Julia kümmert sich darum, dass die alten FSR-Plakate aus Haus 9 (2. Etage) entfernt werden.

## 3.) Aktuelle Berichte über die Gremienarbeit:

### 3.1) Bericht über die Studienkommissionssitzung vom 01.10.2015

- Das Problem der Anwesenheit wurde thematisiert.

### 3.2) Bericht über die Institutsratssitzung vom 07.10.2015

- Vorstellung der neuen Bachelor- und Masterordnung bezüglich der Betreuung von Abschlussarbeiten
  - Änderung bei der Masterordnung, Frau Berner darf keine Masterarbeiten mehr alleine annehmen
- neuer Institutsvorsitzender: D´Aprile
- Probleme bezüglich der Anwesenheit
- **Alle FSR-Mitglieder sollten versuchen, an der Institutsratssitzung teilzunehmen!**

### 3.3) Bericht über die Vefa-Sitzung vom 29.10.2015

- Alle genauen Informationen können dem offiziellen Vefa-Protokoll entnommen werden.

## **Nächste Sitzung: Terminabsprache über Doodle**

**→ es wird versucht, 2 mal monatlich eine Sitzung abzuhalten**